



Balears

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION: DANUS, 7
Teléfonos: Redacción, 2.078
Administración, 1.748

Palma de Mallorca, Miércoles 19 de Julio de 1944

AÑO VI : : NUMERO 1.460
PRECIO: 25 CENTIMOS
Suscripción mensual: 5'15 pesetas

Más de 300 mil productores desfilaron ayer en Madrid ante el CAUDILLO

El Gobierno en pleno asistió a los brillantísimos actos

Toda España vivió un memorable 18 de Julio poniendo de manifiesto su inquebrantable adhesión al Jefe del Estado Generalísimo Franco

Madrid. — Más de trescientos mil productores han desfilado esta mañana ante el Jefe del Estado en la fecha histórica y doblemente significativa del comienzo de la nueva era y ahora además Fiesta de la Exaltación del Trabajo.

Madrid amaneció totalmente engalanado con banderas Nacionales y del Movimiento en todos los edificios públicos, y los particulares lucen numerosas colgaduras. Desde las primeras horas de la mañana de todos los puntos de la capital acudían hacia las calles próximas a la Avenida del Generalísimo masas de productores que tenían allí señalado los puntos de concentración. Desde la plaza de los Ministerios a todo lo largo de la Avenida del Generalísimo y hasta la desembocadura de la calle Lista en donde se habían instalado las tribunas, lucían millares de gallardetes con los colores del Movimiento. Desde la tribuna hasta la Plaza de la Cibeles otros de los colores nacionales. Dando frente a la calle Marqués del Riscal, habiase instalado una monumental tribuna de 3 cuerpos, la central estaba cubierta por un gran dosel encima del espacio destinado a S. E. el Jefe del Estado. Al fondo de esta tribuna había 6 grandes reposteros con el escudo Nacional y frente a él figuraban otros 3 con el guión de S. E. el Jefe del Estado y el yugo y las flechas en los cuerpos laterales. Lucían el escudo en los antiguos reinos de España. A las ocho de la mañana estaban concentrados en sus puestos respectivos los componentes de todos los sindicatos provinciales, con sus jefes respectivos y secretarios formados por las empresas. La Avenida del Generalísimo presentaba un aspecto imponente. El puesto de mando para la concentración se había instalado en el

edificio de Radio Nacional y allí acudieron los enlaces sindicales, y los productores que habían de pasar la bandera para recibir las últimas órdenes.

A las 9 de la mañana cada sindicato estaba formado con el grupo de productores de cabeza que portaban las banderas con los colores Nacionales y del Movimiento. A la cabeza de cada empresa figuraban los jefes de la misma con los enlaces sindicales, cada uno de ellos poco a poco iba situándose en los andenes laterales de la gran Avenida junto al numerosísimo público que de mañana ya invadía completamente y que estaba entregado en su mayoría por mujeres y niños ya que puede asegurarse que la inmensa mayoría de productores masculinos estaban encuadrados en sus sindicatos respectivos para tomar parte en el grandioso desfile de la población trabajadora que ha constituido una inequívoca demostración de la fe inquebrantable de los productores en general en los destinos de España bajo el mando de Franco, Caudillo de la guerra y de la paz. Las centurias de ex-combatientes y Vieja Guardia iban en cabeza de las concentraciones, para abrir el desfile entre el clamor incesante de la multitud que enervorizada y sin cesar lanzaba gritos de ¡Franco, Franco, Franco! y entusiastas ovaciones y aplausos.

A LAS 10 MENOS CUARTO LLEGO S. E. EL JEFE DEL ESTADO

Llegó a las diez menos cuarto S. E. el Jefe del Estado que venía acompañado del Ministro Secretario camarada Arrese escoltado por la guardia mora en vistosas galas, que seguían los coches, ocupaban los jefes de las Casas Civil y Militar del Caudillo que descendió del coche mucho antes de llegar a la tribuna. En este mo-

mento arrecjan las aclamaciones y los vitores se hacen ensordecedores.

El Caudillo viste uniforme de Jefe Nacional del Movimiento y lleva sobre su pecho la Gran Cruz Laureada de San Fernando. Después de ser cumplimentado por el Capitán General, acompañado por el Ministro Secretario y el Teniente General Saliquet y el Gobernador Militar de Madrid, pasó revista a una Compañía del Regto. Núm. 1 que le rindió honores con bandera, banda y música.

Las entusiastas aclamaciones no cesan un solo momento y el Caudillo corresponde sonriente a las demostraciones de afecto, mientras se dirige a la tribuna. Al pie de ésta, es saludado por el Gobierno en pleno, el Presidente de las Cortes, así como por numerosas autoridades que pasan a ocupar sus puestos de las tribunas preparadas al efecto.

EL GOBIERNO EN PLENO RECIBE AL GENERALISIMO

El Generalísimo Franco se ve obligado a corresponder brazo en alto durante largo tiempo a los vitores ensordecedores de la multitud que crece por momentos. En la tribuna central a uno y otro lado del Jefe del Estado se sitúan el Presidente de las Cortes Don Esteban Bilbao, los ministros de Asuntos Exteriores, Sr. Conde de Jordana; Gobernación, Blas Pérez; Ejército, Asensio; Industria y Comercio, Carceller; Educación Nacional, Ibáñez Martín; Aire, Vigón; Obras Públicas, Peña; Marina, Almirante Moreno; Justicia, Aunós, y Trabajo, Girón.

El Jefe del Estado ocupa el centro de la tribuna acompañado por el Ministro Secretario camarada Arrese, el Vicesecretario de Obras Sociales y el Delegado Nacional de Sindicatos, Sanz Orrijo.

A la derecha, en una de las tribunas laterales se sitúa la Junta Política integrada por el camarada Fernández Cuesta, José María Alfaro, Valdés, Miguel Primo de Rivera, Arias Salgado, Delegado Nacional de Sanidad Aymar, Propaganda Jato, Información e Investigación Vicent, Frente de Juventudes Eloia, Ex-cautivos Mames Valdavia, los Secretarios Nacionales y numerosas Jerarquías.

En la parte izquierda todas las autoridades presididas por el Capitán General de la Región señor Saliquet entre los que figuraban el Gobernador Civil y Jefe Provincial, Vicepresidente de la Diputación, en funciones de Presidente, el Alcalde de Madrid, Gobernador Militar, Teniente General Moscardó y los Generales Alonso Vega, Martín Alonso, Apolinar Saenz de Berruaga, Almirante Moreu Lecea, Gómez Ulla, González Gallarza, Mugría, Barroso, Rodríguez Miguel, Gonzalo Aymat, Petrimera, Reus Topete, Luque Bartomeu, Franco Salgado y otros muchos. Los subsecretarios de los departamentos ministeriales y directores generales.

Frente a la tribuna ocupada por el Jefe del Estado se habían instalado otras para la Sección Femenina, Frente de Juventudes y Falange madrileña. El Caudillo procedió a entregar a quienes se les ha otorgado. Converso con cada uno de ellos y después de entregarles el título les estrechaba la mano felicitándoles. Recibieron el título de productores Antonio Cardiu Bordes, operario del ramo de aguas; Antonio Pamies Rossell, factor de la M.Z.A. en Reus; Balbino Arelo Carillas, del ramo de la construcción del Ayuntamiento de Córdoba; Francisco Giner Sales, metalúrgico de la Hispano; Fuente Germán Macho Hernández, de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo de Zamora; José Pérez Santiago, 30 años, al servicio de los empresarios; Lorenzo Rodríguez Zambraño y José Rodríguez Rodríguez, de la Jefatura de Obras Públicas

de Lugo; Juan Carceller García, de la empresa Eras de Loribio; Manuel Llacer López, de la fábrica de Vidrios de Belgar, de Valencia; Miguel García Sierra, maquinista de los ferrocarriles de León a Bilbao; Martos Rodríguez Ortega, Jefe de personal de la fábrica de velas de José la Morena en Burgos; Manuel López Gutiérrez, Jefe de talleres de la Compañía de tranvías de Madrid. A continuación el Caudillo hizo entrega del título de empresa, modelo a los representantes de la industria Resinera de Santander-Sevilla S. A. de Arnedo (Logroño). Cementos Fradera de Barcelona, Maquinista de Fundiciones del Ebro, Zaragoza; Compañía de Seguros Mediodía de Madrid; Cifesa de Valencia. Seguidamente hizo entrega de veinte títulos de beneficiarios de grupos de viviendas protegidas (Virgen del Pilar); otras tantas familias madrileñas, símbolo de entregas que en toda España hacen en esta fecha. Después firmó la orden de subasta de cuarenta y seis grupos de viviendas protegidas en diversas provincias de España, en un total de mil quinientas ochenta y cinco. Asimismo firmó la orden de entrega a sus beneficiarios de dos mil ciento setenta viviendas en toda España.

El Delegado Nacional de Sindicatos entregó al Caudillo un magnífico álbum de fotografías con

las viviendas construidas por la obra Sindical del hogar en toda España.

DESFILE DE PRODUCTORES

A las diez de la mañana comenzó el desfile de productores en los andenes de la Avenida del Generalísimo que estaban abarrotados del numerosísimo público que llenaba asimismo los balcones y ventanas de los edificios a todo lo largo de la amplia Vía. Abría la marcha la centuria de la Vieja Guardia madrileña que desfiló con gran marcialidad y coreceta uniformidad y pasó ante la tribuna del Caudillo entre incesantes ovaciones y gritos de Franco y Falange. Desbordase el entusiasmo crecen los vitores al Caudillo cuando pasan los ex-combatientes y rinden banderas a la altura de la tribuna presidencial. Se inicia seguidamente la marcha de productores. Va en cabeza el Delegado Sindical Provincial con el Secretario, vicesecretarios provinciales que son portadores de las banderas nacionales y del movimiento.

Siguieron los Delegados y Jefes de servicios de C.N.S. provincial, masas de productores por sindicatos cada uno de los cuales lleva en cabeza un bloque de cien banderas, guiones y estandartes.

ENTUSIASMO INDISCREPITABLE

El entusiasmo es indescriptible, los productores ovacionaban a Franco y a Falange, imprimen una belleza singular a este magnífico desfile con el que culmina el entusiasmo de la población trabajadora madrileña, genuina representación del pueblo español. Detrás de los bloques abanderados marchaban los jefes de las empresas que llevan a su lado los respectivos enlaces sindicales y productores todos ellos formados dieciocho en fondo. Inicia el desfile de los productores el Sindicato del Espectáculo que lleva

S. E. ofrece una recepción al cuerpo diplomático Gobierno y altas Jerarquías

Madrid. — Por la tarde y con motivo del VIII aniversario del Alzamiento Nacional S. E. el Jefe del Estado Generalísimo de los Ejércitos ofreció una recepción en las jardines de Palacio al Cuerpo Diplomático, Gobierno y altas Jerarquías del Estado.

Se celebró un recital de canciones y bailes interviniendo Carmen Gracia, Cecilia Cipriates, María José Simó, Cristina Leonart, Paz Tomás, Estrellita Castro, Pepe Montes y Mario Gabarrón con el Maestro Quiroga al piano.

La recepción terminó a las 10'30 de la noche. — Cifra.

El discurso de Franco debe leerse y meditarse muy despacio

Antes de penetrar en la zona del comentario a este discurso pronunciado por el Caudillo ante el Consejo Nacional de la Falange, en el VIII aniversario del Alzamiento, conviene advertir a todos los camaradas y a todos los que no lo son que esta pieza oratoria constituye uno de los parlamentos más claros y sensacionales que los hombres de responsabilidad, en esta hora angustiosa, han pronunciado.

El eco alcanzado por este discurso, no tan solo en nuestros hermanos de ultramar, sino en los mismos países beligerantes, queda recogido en las informaciones de prensa y en las crónicas recibidas de los corresponsales destacados en aquellas capitales. Las manifestaciones del Jefe de Estado español y Caudillo de la Falange han sido tan claras y aplastantes, que nadie puede en lo sucesivo sentir el equívoco como una atmósfera molesta en su torno. Nadie puede dudar ahora en el momento de decidirse, si es que todavía su decisión no ha llegado.

Para hacer estas fundamentales afirmaciones, Franco asienta primero el firme pedestal de su obra, de esta obra comenzada al propio tiempo que la guerra, inadvertida entonces porque el fragor de los cañones acallaba el repique de martillos de nuestra honrada artesanía. La enumeración de esta obra falangista, hecha únicamente por epígrafes, ocupa la mayor parte de este discurso. Su eficiencia alcanza a la totalidad de la población sin distinción de clases, atendiendo únicamente la razón de la necesidad o de la conveniencia. El panorama que de su pueblo puede presentar Franco al mundo, a los cinco años de concluir su guerra, le da derecho a levantar la voz en medio de la agria y cruenta discusión de las batallas.

Alzada sobre este sólido pedestal, la voz de Franco vuela serena hacia la tortura del mundo y señala, sin vacilar, los enemigos de la humanidad: la masonería y el comunismo. Señala la necesidad de la paz y establece el remedio de los males del mundo. «En este camino y bajo estas premisas —manifiesta el Caudillo en el más sensacional de sus párrafos— España se encuentra dispuesta a colaborar con todos, pero para la tarea opuesta de ahorrarse pueblos o perpetuar odios, nos quedáramos en nuestro castillo roquero, velando las armas y dedicados a nuestros trabajos de reconstrucción, esperando el momento de que la razón se abra camino».

en cabeza a las Jerarquías Provinciales. Siguen Banca y Bolsa, Frutos y productos hortícolas, Hostelería, Cereales, Agua, Gas y Electricidad, Ganadería, Industrias Químicas, Olivo, Seguros, Construcción, Actividades diversas, Metal, Alimentación, Pesca, Piel, Madera, Combustible, Textil, Transporte, Vid, Cervezas, Bebidas, Papel Prensa y Artes Gráficas, Delegaciones de Chamartín, Vallecas, Canillejas y Carabanchel. Los productores de cada uno de estos sindicatos se dislan

(Pasa a la sexta pág.)

Las insignias de la Gran Cruz Laureada de San Fernando que Sevilla regala a Queipo de Llano

Sevilla. — Las insignias de la Gran Cruz Laureada de San Fernando que serán entregadas el próximo domingo al Teniente General Queipo de Llano, constituyen una maravillosa obra de arte. Se calcula que el coste de la obra es de más de 100.000 pesetas. También le será entregada a Queipo de Llano una placa de plata con adornos e incrustaciones de oro, obsequio de la Falange de Andalucía, que llevará grabados los nombres de los Jefes Provinciales del Movimiento de las ocho provincias andaluzas. — Cifra.

Londres comunica que continúa el lanzamiento de bombas volantes sobre Inglaterra

Anunciando que ha habido víctimas y daños

Londres. — Con algunos intervalos ha continuado el lanzamiento de las bombas volantes sobre los condados meridionales comprendida la región londinense, anuncia el Ministerio del Aire. En el curso de la noche del domingo al lunes fueron destruidas por defensas aéreas y terrestres combinadas varias bombas volantes. En la tarde del lunes «Lancasters» de la aviación británica protegidos por «Spitfires» atacaron instalaciones militares de Francia septentrional. Todos los aviones regresaron.—Efe.

Londres. — Después de su ataque contra los depósitos destinados a bombas volantes «Liberators» atacaron en la tarde de ayer las plataformas de lanzamiento del V-1. Antes del anochecer aviones «Halifax» y «Sterling», con protección de cazas atacaron también las instalaciones de bombas volantes de la Francia Septentrional, según anunciase oficialmente.—Efe.

Londres. — Después de un intervalo de calma los alemanes comenzaron a lanzar poco después de medianoche bombas volantes contra Inglaterra y la región londinense. Anunciase oficialmente que ha habido víctimas y daños. —Efe.

En el frente del ESTE

Bajo la protección de un tanque soviético del modelo «T-34», un tirador avanzado alemán vigila los movimientos del enemigo.



El Día del Valor se celebró con esplendor inusitado en el Campamento Raimundo Lulio, de Magalluf

(Viene de la segunda pág.)
do. Decimos que se han construido, porque para llegar a tener aquel campo, ha sido preciso trabajar incansablemente para arrancar matas y maleza y afirmar un terreno lleno de dificultades. Su satisfacción máxima, es que lo han conseguido. Allí realizaron una demostración de instrucción premitir tres falanges en un orden perfecto. Al retirarse estos camaradas cantando alegres canciones de la Juventud, empezó la actuación de los alumnos de la escuela de aeromodelismo, quienes lanzaron al aire algunos aparatos que evolucionaron magníficamente demostrando el progreso que en este aspecto han experimentado nuestros jóvenes camaradas. Mientras ellos estaban dando esta demostración, otros equipos se pasaban un parte telegráfico por medio de banderitas y persianas. Este parte se lo había encargado el Excmo. Sr. Almirante.

Con rapidez perfecta se retiraron estos equipos e hicieron su aparición los equipos de gimnasia educativa que dieron también su exhibición y por último actuaron los conjuntos de fútbol, baloncesto y atletismo siendo su labor muy celebrada.

La jefatura del campamento invitó a las autoridades de Magalluf y luego se trasladaron a la Plaza de José Antonio en el centro del campamento, donde se procedió al acto de arriar bandera, operación que estuvo a cargo del Excmo. Sr. Almirante Jefe



REVISTA A MODAS MEDINA
DECORACION ACTUALIDAD

Fiestas Patronales En Alcudia

Programa de los actos religiosos que con motivo de las fiestas patronales y bendición de un nuevo camarín en la capilla del Santo Cristo, se celebrarán en la iglesia parroquial de San Jaime de la ciudad de Alcudia, en los días 24, 25 y 26 de julio de 1944.

Día 24. — Al anochecer Completas.

Día 25. — Festividad de San Jaime, patrón de esta parroquia. A las once Tercia solemne. Seguidamente Misa mayor con sermón que predicará el Rdo. don Rafael Vich, Pbro. Beneficiado Organista de la Catedral. El coro parroquial interpretará la partitura «Te Deum laudamus» del Maestro Perosi. Al anochecer solemnes Completas.

Día 26. — Fiesta votiva dedicada a la milagrosa figura del Santo Cristo. A las diez y media solemne bendición del nuevo Camarín que efectuará el Ilmo. y Rdm. señor don Antonio Roselló y Alemany, Protonotario Apostólico. Serán padrinos en este acto los señores don Damián Ramis Mut y doña Isabel Vanrell Cabanellas de Ramis.

Seguidamente Misa de Pontifical con sermón que predicará el M. I. señor don Andrés Caimari, Canónigo Canciller del Obispado. Interpretándose por el citado coro parroquial la partitura de Ravanello. Acto seguido tendrá lugar la trina procesión con la venerada Efigie del Santo Cristo, siendo colocada, a su regreso en el templo, en el nuevo camarín, terminando el acto con solemne adoración de la dicha Imagen.

SUCESOS

Un pájaro de cuenta
La Guardia Civil del puesto de Campanet comunica al señor Gobernador que en el pueblo de Bugar de Matias Villalonga Pascual de 20 años, vecino de dicha villa, quien estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción del partido de Inca.
En el momento de ser detenido el Villalonga llevaba una bicicleta que había hurtado a un amigo que vive en el caserío de La Soledad y es jornalero del predio «Son God Nou».

Noviembre norteamericano Dewey, terror de los gangsters

Por Tibor Reves

Todo lo relacionado con las elecciones presidenciales del próximo noviembre en los Estados Unidos ofrece un interés especialísimo, dadas las circunstancias realmente extraordinarias en que se desenvuelve aquel país en la actualidad. Sin embargo, una cosa es segura: sea quien sea el elegido, la política exterior norteamericana no variará en absoluto. El discurso que el candidato oficial del partido republicano, Tommas Dewey, pronunció después de su reciente elección no deja lugar a dudas en este sentido. El interés de las próximas elecciones es, pues, más personal que político.

La política norteamericana se ha basado siempre en dos grandes partidos, el republicano y el demócrata, que son, en realidad, los únicos que cuentan. Ciertos es que existen agrarios, progresistas, socialistas, etc., pero su influencia es nula frente a la de los dos grandes partidos, entre los cuales no hay, además, diferencias radicales. El partido republicano es tradicionalmente más conservador y generalmente se le considera como el más numeroso y el mejor organizado. Dentro de ambos partidos hay, por otra parte, representantes de diversos matices. Entre los demócratas militan políticos de tendencia conservadora — sobre todo en el sudeste del país — y, en cambio, hay republicanos cuyas ideas corren casi paralelas con las del de los demócratas.

En la historia de los Estados Unidos se han dado muchos más periodos presidenciales republicanos que demócratas. Siempre que éstos alcanzaron la presidencia, el triunfo fue conseguido en circunstancias excepcionales. La desunión del partido republicano, en el que frente al candidato oficial, Taft, se presentó Teodoro Roosevelt, dio el triunfo en 1912 al demócrata Wilson. Al cumplir su mandato, en 1916, Wilson fue reelegido, pues las condiciones del mundo en aquella época aconsejaban la continuidad del poder.

De 1920 a 1932 se volvieron a suceder los presidentes republicanos. En 1920 fue elegido Harding, que falleció en 1923, antes de cumplir el periodo. Sucedió entonces el vicepresidente Coolidge, que fue reelegido al año siguiente. En 1928 ocupó la presidencia Hoover, pero en 1932, a causa de la terrible crisis económica que sufrieron los Estados Unidos, que mermó sensiblemente el prestigio del partido republicano, subió al poder un demócrata: Franklin D. Roosevelt. Fue reelegido en 1936 y en 1940. Nunca hasta entonces había ocupado un mismo hombre la Presidencia por más de ocho años seguidos. No había, desde luego, ley alguna que lo prohibiese, pero la costumbre y la tradición así lo habían establecido desde que el propio Jorge Washington solo fuera reelegido una vez. La segunda reelección de Roosevelt era una cosa nunca vista, pero tampoco las circunstancias porque atravesaba — y atravesaba — el mundo tenían su igual en la Historia. Las condiciones actuales son tan extraordinarias que puede incluso pensarse seriamente en una nueva reelección de Roosevelt en noviembre. En este caso se ofrecerían tres caminos para la nueva etapa presidencial: 1.º que el actual Presidente cumpliera su mandato hasta el fin normalmente; 2.º que al acabar

la guerra convocase nuevas elecciones, y 3.º, que, una vez finalizado el conflicto bélico, se retirase voluntariamente del Poder. En este caso, ganaría en interés la elección del vicepresidente, ya que éste pasaría entonces automáticamente a la Presidencia.

Digamos ahora algunas palabras sobre el actual candidato oficial republicano. Tommas Dewey es un hombre muy joven: cuarenta y dos años. Estudió Derecho en la Universidad de Michigan y después en la de Columbia, pero parece que en aquella época su principal afición era el canto. En 1923 se le encuentra en Nueva York en el coro de una iglesia pero, poco después, una vez graduado, se dedicó de lleno a su profesión, adquiriendo pronto gran renombre en el seno del partido republicano. En aquellos días las bandas de gangsters dominaban la enorme ciudad del Hudson y las autoridades se mostraban impotentes para hacer frente a aquella plaga. Dewey, que se había creado un sólido prestigio entre todos los sectores sanos de la población, fue elegido entonces Fiscal General del Estado y tuvo que enfrentarse de lleno con el problema. Este era agudísimo porque nadie se atrevía a hacer denuncias concretas que aportaran pruebas concretas de su labor. Los gangsters tenían mortalmente temerizados a todos los que podían ser testigos fidedignos de sus fechorías. Por si esto fuera poco, la corrupción había alcanzado todas las esferas y los bandidos tenían cómplices en todos los organismos públicos. Pero Dewey no se dejó arredrar por nada y les declaró una guerra sin cuartel. Logró convencer a todos los interesados que nada habían de temer denunciando a los criminales, porque la Ley les protegía y acababa siempre por triunfar. Efectivamente, así fue. Dicen que el primero que decidió arriesgarse a la denuncia concreta fue Jack Dempsey, el célebre campeón mundial de boxeo, propietario de un restaurante, Dewey exterminó a los gangsters, ganándose con ello una gran popularidad y una bien merecida fama de hombre íntegro, enérgico e inteligente, que le valieron muchos votos frente a Wilkie en la Convención del partido en 1940 y el ser elegido hace dos años gobernador del Estado de Nueva York, cargo que desempeña en la actualidad y desde el cual ha realizado una importante labor política y administrativa.

Arriba

el gran diario madrileño, adelanta a las provincias españolas, con su servicio de ediciones las últimas noticias de todas partes.

En los sectores de lucha de Tarnopol y Luck nuestras divisiones han rechazado los ataques de los bolcheviques apoyados por potentes fuerzas blindadas. En contraataques quedaron eliminadas o reducidas varias brechas y destruyeron carros blindados soviéticos.

Entre el Pripiet y el Niemen, así como cerca de Grodno nuestras tropas hicieron fracasar en encarnizados combates varias tentativas de penetración del enemigo. Al oeste de Vilna han fracasado ataques de fuerzas soviéticas de reconocimiento.

En la zona del sur del Dvina quedaron deshechos con grandes pérdidas del enemigo varios ataques de fuerzas soviéticas de reconocimiento.

Escuadras de aviones de batalla han infligido al enemigo cuantiosas pérdidas de hombres y material.

En el sector central del frente oriental fueron destruidos 83 aviones soviéticos.

Los alemanes han evacuado GRODNO

después de proteger el desqueje de las unidades que combaten en aquel sector

En Dunaburgo fueron rechazados los soviéticos

Berlín.— La Oficina de Información Internacional comunica: «El grupo de combate alemán cuya misión era proteger los movimientos de desqueje que se realizan en el sector de Grodno ha evacuado la ciudad de este nombre durante la pasada noche después de cumplido su cometido».—Efe.

Unidades de la Marina alemana hundieron en la parte oriental del Golfo de Finlandia un dragaminas soviético, incendiando a otro y provocando averías a dos patrulleros.—Efe.

Berlín.—Refiriéndose a los combates en el frente del Este informa la Oficina de Información Internacional que en el sector de Dunaburgo las formaciones alemanas obtuvieron un gran éxito defensivo rechazando a varias divisiones bolcheviques que atacaban desde el suroeste, sur y sureste con fuerte apoyo de carros blindados y artillería.

En un ataque soviético realizado en la carretera de Nevel a Oporazja los bolcheviques perdieron 29 carros blindados.—Efe.

Berlín.—El centro de gravedad de los combates en el frente del Este se desplazó al noroeste de Tarnopol, donde los bolcheviques con numerosas divisiones de infantería y carros atacaron a las líneas alemanas en un sector relativamente pequeño después de una preparación artillera de varias horas.

En continuos y encarnizados combates, que no cesaron durante toda la jornada, las fuerzas alemanas consiguieron rechazar al enemigo que tuvo más de 6.000 muertos y perdió 63 carros blindados.—Efe.

† Don Antonio Bosch Nadal

Portero de 1.ª de Telégrafos (Jubilado)
Falleció ayer a la edad de 70 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada esposa doña Francisca Tomás Reynes, hija Teresa, hijo político, don Miguel Pérez Ortiz, hermanos, sobrinos, hermanos políticos, madre política y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta noche a las ocho y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada por lo que recibirán especial favor.
No se invita particularmente

Casa mortuoria; Calle Capitán Palmer Balaguer, 16.
SON COTONERET.

Limosna del Papa para las víctimas de la guerra SOLO FALTAN CINCO DIAS

El día 24 se cierra la suscripción
Según los datos que obran en la Junta Diocesana de la Limosna del Papa para las víctimas de la guerra, aumentan de manera progresiva los donativos y la cuantía total recogida hasta esta fecha.

Entre los donativos últimamente recibidos figuran los siguientes: Don Sebastián Felhu Blanes, 1.000 pesetas; un empleado, 100, primera entrega de la Parroquia de Santa Eulalia, 20.134; una obrera de la feligresía de San Jaime, 25; primera entrega de la Parroquia de Felanitx, 17.700; Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica, 3.000, (300 de los fondos del Consejo y 2.700 recaudado entre sus componentes); primera entrega de la Iglesia de San Felipe de Palma, 1.500; primera entrega de la Iglesia de San Felipe de Porreras, 2.075; primera entrega de la Parroquia de la Santísima Trinidad, 1.187.



En el altar de la Purísima de la Iglesia de Santo Domingo de Ibiza, contrajeron matrimonio nuestro estimado compañero el redactor de «Diario de Ibiza» don Enrique Fajarnés Cardona y la señorita Magdalena Ferrer Travé.

Bendijo la unión el Excmo y Rdm. señor don Antonio Cardona, Obispo A. A., de Pontifical, asistido por su Familiar, M. I. don Juan Cardona y el Cura de la Parroquia, M. I. señor don Antonio Escandell.

Acompañaron a los contrayentes sus padrinos de boda don Batolomé Ferrer Albertí, padre de la novia y doña Josefa Cardona Mezquida, Viuda de Fajarnés, madre del novio.

Fueron testigos don Enrique Fajarnés Puget y don Mariano Ramón Lavilla; don Juan Cardona Pons, don Juan Rafols Marcet y don Magin Ferrer Travé.

Para Barcelona han salido en el vapor «Rey Jaime I» don Batolomé Marqués, don Julio Felhu, don Miguel Amengual, doña María Pujol y don Baltasar Barceló.

¡El Papa no puede!

Quiere remediar los males de la guerra, porque se siente Padre común de todos los hombres. Quiere, pero no puede.

Y pide ayuda a todos para todos.

«Conscientes, sin embargo, de la insuficiencia de nuestras posibilidades, no dejamos de pedir socorros a gritos como un padre que, en su dolor por sus hijos desgraciados, invoca el auxilio de los lejanos en cuyo pecho palpita un corazón generoso».

(Discurso de S. S. Pío XII, 12-V-1944).

CATOLICO ESPAÑOL:
Haz activos tus sentimientos, ayudando a
LA LIMOSNA DEL PAPA

Crónica religiosa

SAN JAIME, APOSTOL
Los días 24 y 25 de Julio del presente año 1944

Días 21, 22 y 23, Triduo con sermón.

Día 24. — Después del rezo del Santo Rosario, canto de Completas y a la salida suelta de cohetes.

Día 25. — Horario de misas como los domingos. — A las 8, misa de Comunión general. A las 10, Tercia y acto seguido misa mayor con sermón por el Reverendo don Bruno Morey, Pbro.

A las 16, carreras de cintas en la calle de San Jaime.

A las 19,45, canto de Vísperas y Completas, ejercicio a Santiago, Te Deum y adoración de la reliquia del Santo.

A las 22, baile de boleros y jota.

CALZADOS DADOS

Baratura formidable
Artículos de calidad Existencias enormes
A. Clavé, 19 - Palma

Orquesta Marvel

Participa a sus numerosos y distinguidos clientes haber adquirido un potente Equipo Amplificador AUDIOSON con 4 altavoces y micrófono especial.

REPRESENTANTE:
GUILLERMO LLOMPART, Tel. 35. Lluchmayor

DEPORTES

“Danae”, “Ara” y “Grec”, vencedores en la regata crucero Palma a Portals Vells

Como anunciamos en una de nuestras ediciones anteriores el lunes a las cuatro y quince de la tarde se dió la salida a las embarcaciones participantes en la regata crucero entre Palma y Portals Vells, la cual estaba dividida en dos etapas, la primera a cubrir entre Palma y la mencionada caleta, y la segunda de regreso a Palma. La primera como hemos dicho anteriormente se disputó el lunes por la tarde con escaso viento, lo cual quitó bastante vistosidad a la prueba, ya que las diferencias entre las seis embarcaciones participantes, fueron bastante crecidas.

En la serie que hubo más lucha fue en la de balandros en donde el «Danae» y «Brisa» intentaban alcanzar el primer lugar a la llegada, ya que mientras al primero le interesó llegar a escasa distancia de su rival, al segundo le era de gran necesidad conseguir alguna ventaja, ya que debía tener en cuenta la compensación.

En la serie de cruceros sin ninguna clase de compensaciones, el «Ara» logró sacar una magnífica ventaja de 22 minutos a su rival «Brisote», por lo cual ya tenía casi asegurado el triunfo en la clasificación total. Y en lo que se refiere a los cruceros mayores, el «Grec» ya tenía más que segura la victoria, ya que sacó más de hora y media al «Camí» que fue la última embarcación en llegar a la meta. La llegada en la primera regata, fue como sigue:
Serie balandros
1.º «Brisa» que invirtió 2 h. 18 m. 2 s.
2.º «Danae», con 2 h. 24 m.
Serie cruceros hasta 7.50 m.
1.º «Ara», con el tiempo de 4 h. 28 m. 41 s.
2.º «Brisote» con 4 h. 50 m. 30 s.
Serie cruceros más de 7.50 m.
1.º «Grec» con el tiempo de 3 h. 22 m. 37 s.
2.º «Camí» con 5 h. 17 m. 3 s.
Ayer por la tarde a las cuatro y media se dió la salida de la segunda regata, la cual fue mucho más vistosa, como lo prueban los magníficos tiempos conseguidos, ya que la embarcación que empleó más tiempo, lo hizo con una hora y cuarenta y siete minutos. Durante todo el recorrido las diferentes tripulaciones sacaron a relucir su gran maestría, ya que mientras unos iban a la busca de aminorar la ventaja que les habían tomado en la primera re-

gata, otros salieron decididos a aumentarla, debido a las compensaciones establecidas. La llegada a Palma, fue por el siguiente orden:
Serie balandros
1.º «Brisa» con 1 h. 30 m.
2.º «Danae», con 1 h. 34 m. 30 s.
Serie cruceros hasta 7.50 m.
1.º «Brisote», con 1 h. 42 m.
2.º «Ara», con 1 h. 47 m. 3 s.
Serie cruceros más de 7.50 m.
1.º «Camí», con 1 h. 41 m. 45 s.
2.º «Grec», con 1 h. 46 m. 30 s.
Después de haberse dado las compensaciones establecidas de antemano y que daban el «Grec» y «Brisa», al «Camí» y «Danae», las cuales eran de 10 segundos por palmo de eslora y milla a recorrer, las clasificaciones quedaron como sigue:

El festival del Coliseo Balear

Los tres combates de boxeo resultaron interesantes

Cosecharon aplausos el grupo flamenco y la agrupación folk-lórica de E. y D.

La Selección venció al Regatas por 12 a 9

(Retirado de la edición de ayer)

Ayer por la mañana en la piscina del Palma y bajo la organización de «Educación y Descanso» y bajo el control de la F.B.N.A. se disputó el «Criterium de Ases». A pesar de que alguno de los inscritos dejaron de presentarse las diferentes series eliminatorias resultaron muy animadas, más que la nada por la diversidad de deportistas que las disputaron. Se corrieron cinco series en las cuales resultaron vencedores: Besalduch (Vela), Solivellas (Boxeo), Rosselló (Pin-Pon) Leza (Baloncesto), Ramis (Hockey sobre patines), Terrasa (Fútbol) y Rodríguez (Baloncesto).

La III Competición de Ases

Resultó vencedor Besalduch, del R. C. de Regatas

Ayer por la mañana en la piscina del Palma y bajo la organización de «Educación y Descanso» y bajo el control de la F.B.N.A. se disputó el «Criterium de Ases». A pesar de que alguno de los inscritos dejaron de presentarse las diferentes series eliminatorias resultaron muy animadas, más que la nada por la diversidad de deportistas que las disputaron. Se corrieron cinco series en las cuales resultaron vencedores: Besalduch (Vela), Solivellas (Boxeo), Rosselló (Pin-Pon) Leza (Baloncesto), Ramis (Hockey sobre patines), Terrasa (Fútbol) y Rodríguez (Baloncesto).

Se corrieron cinco series en las cuales resultaron vencedores: Besalduch (Vela), Solivellas (Boxeo), Rosselló (Pin-Pon) Leza (Baloncesto), Ramis (Hockey sobre patines), Terrasa (Fútbol) y Rodríguez (Baloncesto).

Besalduch y Ramis a pesar de llegar en segundo lugar se clasificaron para la final ya que fueron los segundos que consiguieron mejor tiempo.

La final fue muy disputada y la llegada excesivamente igualada, por lo cual los jueces tuvieron su «trabajito» para poder apreciar la clasificación.

Ahora que sin duda la mejor del festival fue una prueba de relevos disputada entre elementos del «C. N. Palma», se trata de una carrera de 3x33 m. relevos estilo. Nada menos que seis equipos, magníficamente combinados por Paco Rover, se lanzaron a la agua y toda la prueba fue una continua lucha entre los seis diferentes nadadores que participaban en la misma. Al final el público acogió con numerosos aplausos la llegada de los equipos. Además se celebraron varias pruebas para infantiles, masculinos y femeninos.

RESULTADOS TECNICOS
1.ª Serie (Vela, Ciclismo y Pin-Pon)
1.º Rosselló 20 s. 8/10
2.º Besalsuch 21 s.
3.º Alou 22 s. 2/10
4.º Balaguer 26 s. 7/10.
2.ª Serie (Baloncesto)
1.º Rodríguez 32 s.
2.º Amengual 40 s.
Retirados: Palou, Dolz y Palmer.

3.ª Serie (Fútbol)
1.º Terrasa 25 s. 1/10
2.º Ripoll 27 s.
3.º Brondo 29 s. 6/10.
Retirados Salvá y Juliá

4.ª Serie (Hockey y Balón-mano)
1.º Leza 20 s.
2.º Ramis 20 s. 1/10
3.º Minguell 20 s. 9/10
4.º «Tivo» 22 s. 2/10
5.º «Canari» 23 s. 1/10
Retirado Pujol.

5.ª Serie (Boxeo, Atletismo y Billar)
1.º Solivellas 20 s. 4/10
2.º Vanrell 21 s. 8/10
3.º Ferrer 22 s. 1/10
Retirado Ferragut.

FINAL
1.º Besalduch 19 s. 8/10
2.º Solivellas 19 s. 9/10
3.º Rosselló 20 s. 2/10
4.º Leza 20 s. 8/10
5.º Ramis 21 s. 3/10
6.º Terrasa 24 s. 1/10.
7.º Rodríguez 25 s. 1/10.
Sin duda la nota más emocionante del festival, fue la del Arbitro de Baloncesto Sr. Amengual, que a pesar de ser Caballe-

«CANDIDO» es el más fino de los vinos jerezanos «MERITO»

ro Mutilado de Guerra, por Dios y por España, quiso asociarse al festival que organizaba «Educación y Descanso», por lo cual la Obra Sindical aparte de su clasificación decidió obsequiarle con una magnífica medalla y plata, cosa que fue acogida con grandes aplausos por el público allí congregado, lo mismo que su llegada a la meta, al disputar su serie.

Este año a correspondido al deporte de vela, el título de «Campeón de Campeones» en la III edición de la competición para ases, pues uno de sus representantes, Francisco Besalduch, logró el trofeo en disputa.

Guía del espectador

CINES
AVENIDA. — Desde las 3'30: «Cuando pasa el amor» y «Cuando el ladrón encuentra al ladrón».
BALEAR. — Desde las 3'30: «Rosas de Otoño» y «Era un deber».
BORN. — Desde las 4: «Castillos en el aire» y «Ondas misteriosas».
LIRICO. — Desde las 3'30: «Correo de Indias» y «Miguel Strogorff».
METROPOL. — Desde las 3'30: «La sensación de París» y «Brigada salvaje».
MODERNO. — Desde las 3'30: «Vale prohibido» y «Granaderos del amor».
ORIENTAL. — Desde las 3'30: «Abandono» y «Chantage».
PRINCIPAL. — Desde las 4: «Ella y su secretario» y «El despertar del payaso».
PROTECTORA. — Desde las 3'30: «Cuando pasa el amor» y «Cuando el ladrón encuentra al ladrón».
RIALTO. — Desde las 4: «Mientras arde el fuego» y «Eso que llama amor».



UN RATO SEMANAL DE
AJEDREZ
POR OBSERVADOR

La partida Arturito-Medina, ha sufrido dos aplazamientos

El genial Capablanca y su juego

Los errores de Lasker

CORRESPONDENCIA

Después de la inesperada derrota de Arturito Pomar, frente al gijónés Mampel, que gracias a esta victoria saldrá del anonimato; sabemos por noticias particulares que el niño prodigio mallorquín en su segunda partida jugada contra el actual campeón de España, Antonio Medina, ha obligado a éste a aplazar el juego por dos veces, lo que hace esperar pueda el niño repetir la hazaña del Campeonato de España y vencerle por segunda vez. No tenemos detalles completos de este torneo internacional pero seguramente podremos darlos en nuestra próxima Sección y publicar además las partidas jugadas por Arturito, atendiendo así, al deseo de aquellos que nos han solicitado su inserción.

Las partidas de este campeonato, que comenzó el 14 del actual y en el que intervienen 9 jugadores, se jugarán hasta el día 23 del presente mes. Numerosísimo público acude diariamente a presenciar el juego y especialmente a ver jugar al pequeño ajedrecista mallorquín, cuya presencia causa viva curiosidad.

PROBLEMA N.º 168
M. S. BIRNOFF



El 8 de marzo de 1942, murió en Nueva York, José Raúl Capablanca, ex-campeón mundial de ajedrez. Conquistó el título en 1921, a raíz del encuentro jugado con Emanuel Lasker, que lo detentaba desde hacía cincos lustros, y lo volvió a perder en 1927, contra Alejandro Alekhine, en Buenos Aires el cual, salvo un breve paréntesis —el holandés Max Euwe, fue campeón durante dos años— lo detenta todavía.

Capablanca —oriundo de familia española emigrada a Cuba— nació en La Habana en 1888, así que la muerte le sorprendió en edad relativamente joven y desde luego en plena madurez de su fuerza ajedrecística, que fue, indudablemente enorme, y caso único en la historia, ello le valió al cumplir los cincuenta años, cuatro antes de morir, el que en su ciudad natal le fuera erigido un busto en honor a sus extraordinarias facultades que se habían manifestado en él desde la adolescencia.

En el encuentro con Lasker, en el que además de jugarse el título de campeón de mundo se disputaba una bolsa de veinte mil dólares, organizado por el «Círculo de Ajedrez de La Habana», se estableció que sería declarado vencedor, el jugador que primero ganase ocho partidas sin tener en cuenta los empates. Pero la competición finió antes de llegarse al resultado previsto por abandono de Lasker, después de jugarse solamente quince partidas de las cuales perdió el alemán 5 sin ganar ninguna.

Mucho se ha escrito alabando el talento ajedrecístico de tan notable jugador a quien se considera como un genio del juego ciencia. Algunos lo han parangonado a «una máquina perfecta que no se equivoca nunca; técnica imparable; talento metódico; dominio absoluto de sus nervios» y nadie podrá objetar que la relación de tales dotes peculiares intenten presentar a Capablanca máquina excéntrica de cerebro, porque en este caso se puede responder que en muchas de sus partidas, premiadas por su belleza la técnica va guiada, sobre todo, por la idea, por la intuición, la fantasía y la imaginación, por todo lo cual Capablanca será recordado siempre como una de los más geniales y de los más grandes jugadores de ajedrez del presente siglo.

A continuación comentamos la quinta partida del encuentro Lasker-Capablanca, jugada en La Habana en marzo de 1921:

PARTIDA N.º 161
Gambito de dama rehusado
Blancas, Capablanca; negras, Lasker: 1. P4D, P4D; 2. C3AR, C3AR; 3. P4AD, P3R; 4. A5C, C2D2; 5. P3R, A2R; 6. C3AD, O0 (ambos bandos han jugado correctamente; mejor dicho, han seguido una línea de juego muy conocida); 7. T1A, P3CD; 8. PXP, PXP; 9. D4T, P4A?; 10. D6A, T1C; 11. CXP (Capablanca, ha sabido aprovechar rápidamente el error en que han incurrido las negras en la jugada 9. Ahora el C de 5D, amenaza tomar dos piezas menores del contrario, dando jaque; asegurándose así la defensa del C mencionado, al jugar las negras A2C; A2C; 12. CXA+, DXC; 13. D4T, T1C1A; 14. D3T, D3R; 15. AXC, DXA (si CXA las negras pierden otro peón); 16. A6T, AXC; 17. AXT, TXA; 18. PXA, DXPA; 19. TICR, TIR;

Hemos recibido con retraso una solución exacta al problema número 166, firmada por don Mateo Mulet (Esporlas).

Toda la correspondencia y soluciones deben dirigirse a «BALEARES», «Sección de Ajedrez», Apartado, 22.

Comentarios Formación profesional

Que cada uno ejerza su profesión con pleno rendimiento, en eficaz servicio a sí mismo y a la Patria, es el ideal hacia el cual tienden los esfuerzos de cuantos se preocupan seriamente del progreso en su más exacto y cabal sentido.

Indudablemente la falta de preparación profesional, la formación del individuo para una profesión determinada, tanto respecto a la especial actividad, cuanto a la educación religiosa, social, etc., es decir cuanto abarca la vida del productor en la determinada función asignada en el engranaje de la gran máquina social, se deja sentir desde antiguo, y es este un problema que se plantea hoy con caracteres de verdadera urgencia y especial gravedad y que por lo que a España concierne doblemente grave e interesante, ya que preciso es confesar que en el orden técnico, nuestro país está generalmente retrasado, por no haberse preocupado en su día de remediar la falta de preparación cultural y profesional.

A ello intenta poner remedio la «Obra Social de Formación Profesional» mediante la creación de Escuelas en las que se desarrolla, con la limitación que las circunstancias imponen, el vasto plan concebido para conseguir que el mayor número de españoles según educados profesionalmente, sean preparados de manera entera y completa para desarrollar una especial actividad en su vida de trabajo, no tan solo técnica, sino a la par en lo moral, en lo religioso, social, estético, higiénico, etc., y así en el taller de aprendices, a los muchachos, futuros productores, se les inculcan las virtudes del buen trabajador: exactitud, tenacidad y perseverancia, voluntad de rendimiento, disciplina, orden y método en el trabajo, limpieza y orden en el puesto de trabajo, compañerismo, etc. Es decir se les educa integralmente, no tan solo se les adiestra, como hasta ahora se venía haciendo, con el único resultado de conseguir hábiles trabajadores, esto, la experiencia ha demostrado no es suficiente. Son necesarias otras cualidades para obtener del individuo el debido rendimiento, para que cumpla su función, para que ocupe dignamente el puesto asignado en la gran empresa nacional.

La voz de España para el Mundo

Se dejaba sentir muy de veras la necesidad de una gran Emisora Nacional que, desde el corazón de España, hiciera llegar su voz y su consigna a todos los españoles y aún a los países que hablan nuestra lengua, a los españoles del mundo, hoy más que nunca necesitados de saber nuestro exacto sentir, los latidos de la Patria y su consigna serena en un tiempo de locura y de dolor.

Todos los países tienen esa gran emisora para sus tierras y el Mundo. Es un arma—y de una eficacia tremenda—más en la guerra. Para nosotros lo será también y de paz, como nuestros esfuerzos cerca de pueblos en desdichada guerra de interés: malsonos, en la que exponemos, precisamente las palabras de una gran reserva espiritual fortalecida por la unidad y la libertad de nuestro frente interior, de la obra maravillosa cerca de un hombre providencial que dirige nuestros destinos.

Esta gran emisora está ya en marcha: hace unos días. Con ella España hará sentir su voz, firme y potente, en el Mundo.

¡Arriba España!

EMPRESARIO...

Recuerda que el Seguro de Enfermedad es todo comprensión y amor. No quieras con tu negligencia, al no haber afiliado en el Seguro a todos los productores que trabajen a tus órdenes, provocar en ellos el odio hacia ti.

Bar Jordá

Ofrece a sus amistades un cubierto de verano al precio de 12 pesetas

Bar Jordá

Ofrece a sus amistades un cubierto de verano al precio de 12 pesetas

La Marina de guerra del Reich emplea una nueva arma

Sus características.-Impresiones sobre el empleo de esta arma naval secreta

Berlin. — Los medios de combate de la marina alemana, ya citados dos veces en comunicados oficiales y cuya naturaleza es la de una nueva arma secreta, producen un efecto infernal, — dice la Oficina de Información Internacional — refiriéndose a las declaraciones hechas por un marino británico salvado y hecho prisionero en la desembocadura del Orne.

El marino dice así: «A 20 leguas de la costa empezó a oírse un ruido maldito y pensé en submarinos, pero los cruceros y destructores de nuestra escuadra disparaban como contra aviones».

Berlin. — Se han facilitado esta mañana los siguientes detalles, acerca de la nueva arma naval utilizada por la marina de guerra alemana:

El torpedo tripulado por un solo hombre, es una cosa sencilla. Se compone de dos torpedos corrientes, el torpedero portador y el torpedero de combate. El torpedero de combate está conectado al torpedero portador y es llevado por éste al objetivo.

En la parte anterior del torpedo portador, que mide aproximadamente metro y medio de largo por la mitad de ancho, se ha colocado una cúpula de vidrio sintético, bajo la cual se encuentra el lanzador del torpedo. El mecanismo de dirección se halla entre sus piernas.

El lanzador del torpedo apunta por medio de unas señales marcadas en la cúpula de vidrio y respira mediante una máscara especial, ya que la cúpula cierra herméticamente.

El tripulante va petrechado con un salvavidas que puede emplear en su defensa en cualquier momento, después de haber levantado la cúpula de vidrio y abandonado el torpedo portador.

Aparta de la cúpula de vidrio, que sobresale generalmente de la superficie del agua, no se ve nada del torpedo, de manera que el apuntador puede elegir el objetivo desde una distancia muy reducida.

A continuación lanza el torpedo explosivo, por medio de una palanca que también se encuentra entre sus piernas, y éste, accionado eléctricamente, se dirige con gran velocidad hacia el objetivo.

El torpedo tripulado por un solo hombre que constituye un arma de escaso coste de producción y que se fabrica en un relativamente corto espacio de tiempo, ha dado excelentes resultados contra aglomeraciones de buques. — (Efe).

Cuando volvimos a pasar cerca del lugar del incidente vimos un crucero casi hundido. Simultáneamente nuestra radio registró un S.O.S. de dos contratorpederos.

Después oímos nuevas explosiones. Parecía que había empezado otra serie de ataques, pero buscamos aviones o submarinos y no veíamos nada.

A seguir navegando con cautela encontramos otros barcos averiados o hundidos. De pronto, nuestro buque se conmovió de arriba abajo por una fuerte explosión. Perdí el conocimiento y cuando lo recobré, el barco se inclinaba de costado». — (Efe).

HACIA FRANCIA



Tropas norteamericanas desfilando por una calle de un puerto inglés de embarque con equipaje de batalla, para dirigirse al frente de Normandía.

Continúa la batalla defensiva al Suroeste de Caen y al Noroeste de Saint Lo

La lucha alcanza elevadas proporciones debido al empleo de nuevas fuerzas por ambos bandos

«Los alemanes que se batan contra nosotros lo hacen con gran fuerza» (Montgomery)

Quartel del Führer.—Comunicado de ayer:

La batalla defensiva que se libra en Normandía al suroeste de Caen y al noroeste de Saint-Lô ha alcanzado elevadas proporciones, debido al empleo de nuevas fuerzas por ambos bandos.

Al suroeste de Caen fueron contenidos todos los ataques enemigos lanzados con gran lujo de elementos. En todos los puntos donde el adversario logró penetrar en nuestras posiciones fué inmediatamente rechazado mediante contraataques.

Fueron de especial violencia los reiterados ataques adversarios emprendidos al noroeste de Saint-Lô con apoyo de intensísimo fuego de artillería. Únicamente después de haber sufrido elevadas pérdidas, el enemigo consiguió hacer retroceder nuestras líneas hasta el límite septentrional de la ciudad.

Aviones alemanes de asalto intervinieron en las luchas terrestres en apoyo de nuestras fuerzas.

Durante la noche fueron eficazmente atacadas las concentraciones de tropas enemigas y emplazamientos de artillería.

En el territorio francés fueron enjaulados en combate 167 terroristas.

Continúa el fuego de represalia contra Londres.—Efe.

los depósitos de combustibles hundidos en Rennes y los cazabombarderos atacaron a su vez los accesos ferroviarios de la región de Alençon, así como los de la región de Argentan, Domfront y Nonant y las concentraciones de tropas en la retaguardia enemiga.—Efe.

Londres.—En la emisión de la B. B. C. desde el frente de Normandía, Montgomery pronunció ayer una alocución ante el micrófono, en que dijo:

«Si los aliados cumplen la tarea que se han impuesto, Alemania quedará este año fuera de combate. Espero que esto se cumpla y ateniéndome a ello lo creo probable.

Generalmente hablando las cosas van bien y con las victorias en el frente ruso gran número de alemanes están a punto de ser eliminados.

Sin embargo es preciso que se batan contra nosotros lo hacen con gran fuerza defensiva.—Efe

Regimiento de Artillería número 23

Debiendo adquirirla este Regimiento el material de Gimnasia que a continuación se relaciona que se pone en conocimiento de los industriales a quienes interesa, para que puedan hacer sus ofertas en el plazo de 15 días a partir de la publicación de este anuncio, en pliego cerrado y lacrado dirigido al Comandante Mayor.

MATERIAL QUE SE CITA

Espalderas de 2 a 3 plazas, 2 grupos.

Bancos suecos de 2 a 3 plazas, 2 id.

Barras suecas dobles fijas 2 id.

Barras suecas portátiles para G. E. (apoyo anillado), 30 id.

Potros, 1 id.

Plintos, 1 id.

Caballos, 1 id.

Cuerdas para trepar, 6 id.

El importe de los anuncios serán pagados por los adjudicatarios y el material indicado deberá ser puesto libre de gastos en el Almacén de este Cuerpo en Palma de Mallorca; rigiendo para este concurso las disposiciones vigentes.

Palma de Mallorca 14 Julio 1944

Una limosna para el mundo en guerra

La pide el Papa a todos.

«Nos proponemos atraer la atención del mundo a la penuria que atormenta a tantos países de la tierra invocando la bondad y el socorro de cuantos, aún en medio de las exigencias y restricciones impuestas por la guerra, tienen la posibilidad de prestar un apoyo eficaz a una grandiosa obra de amor cristiano y de fraternidad humana».

(Alocución de S. S. Pío XII, 24-XII-43)

EL MUNDO PARA NOSOTROS

Así piensan algunos.

«Nosotros para el mundo», debe ser nuestro tema. Porque el mundo nos necesita.

«Debemos socorrer a todos sin distinciones de nacionalidad o de raza, hasta que el mundo atormentado encuentre al final la Paz».

(Discurso de S. S. Pío XII, 1-VI-44)

¿Quién puede pasar indiferente ante este llamamiento del Padre Santo?

CATOLICO ESPAÑOL! Para ayudar al mundo, da tu LIMOSNA AL PAPA.

NUEVO MINISTRO DE MARINA EN EL JAPON

Es el Almirante Nomura personalidad naval y diplomática

Fué enviado a Washington para desarrollar las negociaciones que precedieron a la ruptura

Tokio.—El Almirante Nomura, nuevo Ministro de Marina es una de las personalidades navales y diplomáticas más destacadas del Japón.

En 1934 fué ascendido a Con-

almirante y pasó a mandar el arma submarina japonesa y un año después fué nombrado Jefe del E. M. de la Armada; en marzo del actual año ascendió a Almirante. Su principal misión diplomática la desempeñó en Washington poco antes de la ruptura de hostilidades entre Japón y Estados Unidos. El Gobierno le envió a Washington para apoyar al Embajador Kurusu en las negociaciones amistosas con el Departamento de Estado.—Efe.

El Gabinete italiano ha terminado su primera reunión en Roma

Fué elegido presidente del Senado

Roma. — Después de una sesión de dos días el Gabinete italiano terminó su primera reunión en Roma. En la nota facilitada anunciase la creación de una ley de represión de las organizaciones fascistas. Los que fueron Ministros y Jefes del Partido serán juzgados por un alto tribunal especial que podrá dictar sentencias de muerte. Con la abstención de algunos ministros se ha elegido a Pietro della Torretta presidente del Senado. — Efe.

Fallece el Abad de Silos

RECIBIRA SEPULTURA EN EL MONASTERIO DE SANTO DOMINGO DE SILOS

Burgos. — Ha fallecido a consecuencia de una angina de pecho el Abad de Silos Luciano Serrano que llegó el sábado a Burgos. El cadáver recibirá sepultura en el claustro del Monasterio de Santo Domingo de Silos. — Cifra.

Ultima Hora Deportiva

Arturito Pomar consigue tablas frente al campeón mundial Dr. Alekine

Y vence a Rico, campeón de Asturias

En el pabellón del «Real Club Astur de Regatas», de Gijón, se celebró la tercera jornada del Torneo Internacional de Ajedrez. En el transcurso de la misma, el niño prodigio mallorquín Arturito Pomar, logró empatar su partida con Alekine, actual campeón del mundo, consiguiendo así, un triunfo definitivo que le confirma como jugador de clase extraordinaria.

El día anterior venció al conocido jugador gijonés señor Rico, en la actualidad campeón de Asturias.

Por tales éxitos, Arturito, ha sido largamente aplaudido y felicitado, especialmente por las ta-

blas logradas frente a Alekine, con quien ha luchado, por primera vez, mano a mano.

Gijón. — Las aficionados locales no cesan de solicitar autógrafos a Pomar que se ha convertido en un verdadero as, y en toda la ciudad no se habla más que del triunfo logrado por el niño mallorquín y el público, incluso el no entendido en esta especialidad deportiva, ha acudido en grandísimo número al salón en donde se celebraba el encuentro a fin de conocer el resultado del mismo.

Pomar, lo mismo que sus familiares, pasaron verdaderos apuros para abandonar la sala. — Cifra.

Intentando contestar a una interrogación

Los pequeños avances que las tropas aliadas logran en la cabeza de puente de Normandía son contrarrestados, en parte, por los contraataques alemanes, que, según noticias de procedencia británica, se muestran cada vez más enérgicos y peligrosos.

En el gráfico se indica encerradas en círculos, las tres principales zonas donde se producen los ataques aliados. Si el XXI Cuerpo de Ejército pudiera ser adelantado a la línea Coutances-Torgny-Villers-Thury, la cabeza de puente habría adquirido una profundidad considerable — unos 60 kilómetros — y ya entonces, pudiendo disponer del puerto de Cherburgo, constituiría una excelente base de partida para la ofensiva hacia el corazón de Francia.

A despecho de lo que sucede en Rusia, Alemania tiene concentrada la atención en el Oeste. Von Kluge toma posiciones a lo largo de todo el frente normando. Se estima en Berlín que la cabeza de puente aliada no debe ampliarse mucho más. La consigna en Francia es totalmente opuesta a la de Rusia.

El Estado Mayor de Eisenhower ha vuelto a advertir a los pescadores de la región que se extiende desde Bayona

el sector de Dunaburgo continúa la resistencia germana rechazándose todos los ataques soviéticos. En las zonas del Niemen y del Bug todos los ataques rusos tradujéronse también en sangrientos fracasos. Las tropas del General Cherniakovsky prestaban hacia Kovno y Suwalki, aunque se señalan poderosos contraataques alemanes en la región de Olita. El General Emerenko, por su parte, intenta penetrar en Letonia, sin conseguirlo por ahora.

En Italia, las fuerzas indias y polacas llevan ahora el principal peso de la lucha. El río Arno ha sido alcanzado en varios puntos y se amenaza de cerca a Liorna y a Ancona los dos puertos extremos de la actual línea de combate. Hemos hecho ya varias veces esta pregunta: ¿Cómo se explica que Alemania se repliegue en Rusia dejando que el bolchevismo se acerque a sus fronteras, mientras que en Francia ofrece tan tenaz resistencia? A nosotros nos comienza a parecer fácil la respuesta. En el Este, opera la masa rusa fijada en su superioridad cuantitativa pero no en la cualitativa; la técnica; en cambio, en el Oeste, se ha dado cita la última. En el Este puede ser remediada la situa-

Más de 300 mil productores desfilaron ayer en Madrid ante el CAUDILLO

(Viene de la primera pág.) caba en la plaza de Colón pasaban en su totalidad en espacios acotados donde presenciaron el desfile de los demás Sindicatos. Santander estaba representado en una magna concentración por unidades de trabajo de aquella provincia que componen la bandera «Carlos Ruiz». Terminado el desfile de todos los sindicatos comenzó el de 34 alegorías verdaderas obras de arte en que el trabajo nacional estaba representado en sus esfuerzos y esperanzas.

EL PASO DE ALEGORIAS

Millares de productores entornaron a ellas ofrecían un vistoso presente de su esfuerzo en la línea callada de su cotidiano quehacer. El paso de estas alegorías fue recibido con inenarrable entusiasmo. Representaban Alava con sus industrias de naipes, cartuchos, maquinaria agrícola, muebles y de la tierra. Alicante turrones, al parpata, zapatos; Cáceres madera, corcho; Cádiz vinos y pesca; Guadalupe agricultura; Huelva pesca; Jaén aceite; León agricultura, ganadería y minería; Lérida frutos y productos hortícolas leche y sus derivados; Madrid simbolizaba la C.N.S. y dentro de ella la industria y comercio en general; Oviado minera y metalurgia; Placencia sus célebres mantas, sus riquezas agrícolas; Santander la C.N.S. provincial e industrias químicas del metal; Segovia su riqueza forestal y cerámica; Sevilla aceite; Tarragona riqueza agrícola, vitícola y olivares; Teruel patata; Valencia abanicos, cerámica y productos de la huerta; Valladolid trabajos inspirados en los campos castellanos; Zaragoza industria, comercio y riqueza agrícola; Córdoba cerraba el magnífico desfile con alegorías y una monumental de la C.N.S. con el escudo de España y el Vitor del Caudillo. Terminado el paso de la última alegoría se desbordó el enorme entusiasmo de la multitud por el Caudillo que descendió en la tribuna y ocupó su coche en compañía del Ministro Secretario Arrese.

DESBORDA EL ENTUSIASMO

El público se desbordó en entusiasmo y los gritos de Franco, Franco, Franco y ¡Arriba España! ¡Viva España! se hacen atrozadores. El coche del Jefe del Estado marcha muy despacio, pues el público que ha rebasado las aceras y se ha situado en la calzada pugna por acercarse a Su Excelencia. El numeroso público sigue la marcha del coche sin cesar en sus aclamaciones de entusiasmo, mientras el Generalísimo saluda a la muchedumbre correspondiendo así a las muestras de adhesión inquebrantable que en esta memorable jornada le ha dado el pueblo de Madrid, representación de toda España. El Caudillo fué despedido por todo el Gobierno y demás autoridades y personalidades con los mismos honores que a su llegada. La amplia avenida del Generalísimo resultaba insuficiente para contener el río de gente humana que presenciaba el magnífico desfile de productores. Al llegar el coche de Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos por la plaza de la Cibele todavía resonaban por la plaza de Colón el eco de los gritos de Franco, Franco, Franco, las ovaciones junto con los gritos de ¡Viva España! y ¡Arriba España! que la multitud enervada lanzaba sin cesar. Así terminó la jornada memorable del 18 de Julio. — Cifra.

ra al Sol) y desfilaron los productores.

Valencia.— La ciudad ha celebrado con solemnidad el día. Revisando mucha brillantez la concentración de productores y los actos del Frente de Juventudes.

Bilbao.— Entre la Delegación Sindical y las Empresas Pirestone y Tarabusi se ha llegado a un acuerdo para la construcción de viviendas protegidas para productores y técnicos. El presupuesto asciende a 600 mil pesetas. La Empresa aporta el 60 por 100. La segunda Entidad también construirá para sus productores otro grupo cuyo presupuesto asciende a un millón 600 mil pesetas. La Empresa aportará igualmente el 60 por 100.

Santander.— La Obra Sindical del Hogar ha entregado ciento sesenta y una viviendas protegidas a los damnificados por el incendio de 1941. Este ha sido uno de los actos celebrados con motivo de la Fiesta de la Exaltación del Trabajo.

Bricker, candidato a la Presidente de los EE.UU.



John W. Bricker, Gobernador de un Estado norteamericano forma con Dewey, Gobernador de Nueva York, la candidatura del Partido Republicano para las próximas elecciones presidenciales.

El portavoz alemán de Asuntos Exteriores refuta las declaraciones de EISENHOWER sobre los francotiradores franceses

Berlín.— La declaración de Eisenhower según el cual los franco tiradores que operan en Francia deben considerarse como parte integrante de las fuerzas expedicionarias aliadas es errónea, dice el portavoz de Asuntos Exteriores. Las estipulaciones, dice, de los artículos primero y segundo de la Convención de La Haya definen claramente el carácter del combatiente y del no combatiente, aunque no existiera este convenio el armisticio franco-alemán deja sentado que Alemania ha recibido del Gobierno francés la facultad de tratar como franco-

tiradores a todos los franceses que hagan armas contra el Reich. En el párrafo 10 de este artículo el Gobierno francés se desentiende de todos los súbditos franceses al tomar las armas contra Alemania y autoriza a la última a castigar a los contraventores conforme a las reglas aplicables a los francotiradores. Además, el Gobierno francés ha adoptado a su código penal que cualquier clase de lucha a resistencia sostenida por los súbditos franceses contra el Reich debe considerarse como delito que se castigará con la pena de muerte.—Efe.



hasta las islas Frisias que no pesquen en las aguas costeras hasta el 27 del corriente. Observe el lector que ha sido reducido el espacio a que se extendía, ya que la prohibición al ser dada por primera vez comprendía desde la costa española hasta el Mar Artico. La sucesiva prórroga de estas prohibiciones indica que algo ha fallado en los cálculos del Alto Mando angloamericano, ya que al establecerse la prohibición se indicó que era motivada por la inminencia de nuevos desembarcos en las costas occidentales de Europa, desembarcos que no se han producido. No se puede concebir que el Alto Mando aliado quiera causar tan serios perjuicios a los pescadores sin haber una razón fundamental, y esa ha de ser los desembarcos que no se producen todavía.

ción como lo ha hecho el Alto Mando germano en otras ocasiones tan graves; pero en el Oeste, si cede, dejando que se le venga encima el formidable arsenal de los angloamericanos, puede desembocar no en la sola gran batalla a la que puede optar si sigue tapando y frenando en Normandía sino en una serie de ellas que le obliguen a distraer tantas fuerzas y tanto material que no pueda luego acudir a tiempo a parar el ímpetu ruso, y entonces sería fácil a Moscú el triunfo sobre Berlín.

Actos en Provincias

Barcelona.— Han revestido extraordinario esplendor todos los actos celebrados. Entre ellos tuvo lugar una concentración de empresarios en la que el Gobernador Civil y Jefe Provincial camarada Correa glosó la significación histórica de este 18 de Julio y puso de relieve que España resurgió gracias al Caudillo.

camaradas y a las madres y viudas de los Caidos de la Falange toledana.

Valladolid.— El discurso pronunciado por el Jefe del Estado ha sido leído ante ocho mil productores concentrados con motivo de la Fiesta de la Exaltación del Trabajo. Después cantó el «Ca-

Las Palmas.— Además de los actos brillantes celebrados tuvo lugar hoy la inauguración en el puerto de Luz, de un Hogar del Mendigo cuya instalación permitirá suprimir la mendicidad en Las Palmas.

Sevilla.— Un encendido espíritu patriótico animó todos los actos celebrados con motivo de los cuales se ha puesto una vez más de relieve el alto espíritu de disciplina y de lealtad al Generalísimo del pueblo sevillano.

Alcalá de Henares.— Entre los actos conmemorativos ha figurado la inauguración de las obras de un grupo de viviendas protegidas para productores. El grupo consta de 86 viviendas.

Toledo.— Con asistencia del Arzobispo Primado Dr. Plá y Deniel el Delegado de Provincias Sancho Dávila, ha impuesto la Medalla de la Vieja Guardia a 800

La lucha se concentró ayer en Saint-Lo

Noyers fué reconquistado por los alemanes Otro gran ataque británico en los sectores de Caen y del Orne

Gran Cuartel expedicionario interaliado. — Trunciase el ataque aéreo más concentrado que conoce la Historia, apoyando a las fuerzas de Montgomery al uno y otro lado del Orne, 1.600 bombarderos pesados, más de 500 medios

y ligeros han operado junto con centenares de cazas bombarderos sobre la zona de batalla. Siete mil toneladas de bombas lanzaron sobre los objetivos durante el ataque. — Efe.

Berlín.— En la región de Saint Lo se han concentrado hoy la lucha dice la D.N.B. Fuerzas alemanas contraatacaron por los flancos a los norteamericanos que avanzaron paso a paso hasta dos kilómetros de la ciudad. Partiendo del noroeste una columna de refuerzos norteamericanos, púsose en marcha, pero el grupo de combate citado fué aniquilado. Las pérdidas norteamericanas en este sector son tal que seguramente no continuarán el ataque. Al noroeste de Saint Lo en el valle del Vire los norteamericanos han reanudado sus ataques en dirección oeste, pero se han estrellado contra las formaciones alemanas que contraatacaronles impetuosamente. Llegóse en las luchas al arma blanca y con bombas de

mano. Noyers ha sido nuevamente escenario de violentos combates. Los alemanes la han reconquistado. Ha fracasado el intento británico de avanzar en dirección a Eurecy. — Efe.

Gran Cuartel General expedicionario interaliado. — Comunicado especial:

El Cuartel General de Montgomery anuncia a las primeras horas de la mañana de hoy que británicos y canadienses atacaron y penetraron en la región este del Orne y sudeste de Caen. El ataque se precedió y apoyó con poderosas fuerzas aéreas organizadas por la aviación expedicionaria aliada. La ciudad de Vancelles está a punto de ser arrebatada al enemigo. — Efe.

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario. — El Secretario de Guerra de los EE. UU. Henry Stimson ha terminado su visita a la zona norteamericano-normanda, anunciase oficialmente.—Efe.

En el sector central del Este los alemanes han hecho retroceder a los rusos en el río Dniemen

Cuartel del Führer. — Comunica el alto mando germano: «En el sector meridional del frente del Este, continuaron los soviets atacando con importantes fuerzas al Este del curso superior del Bug. Nuestras fuerzas se lanzaron al contraataque e hicieron fracasar todos los intentos del enemigo.

de nuestro frente al Oeste del Dniemen. En la región de los Lagos al Norte del Dniemen y en Ostros, pero todos los ataques fracasaron con enormes bajas para el adversario. En el curso de estos combates fueron destruidos 62 tanques enemigos, solamente en el sector septentrional del Dniemen. Los aviones de asalto destruyeron 37 tanques y más de 300 vehículos enemigos.

En el sector central nuestras tropas hicieron retroceder a la orilla del Dniemen a las fuerzas enemigas que habían conseguido poner pie en la orilla opuesta.

Gabarras de artillería de la marina de guerra alemana han averiado 3 lanchas cañoneras soviéticas en el Lago Peipus.—Efe.

Con asistencia de S. E. el Jefe del Estado Inauguróse la Emisora Nacional Es una de las más perfectas que existen en Europa

(Retenido de la edición de ayer) Madrid.— Esta mañana a las 12 y con asistencia de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, se ha verificado la inauguración de las nuevas emisoras de onda corta y media de Radio Nacional de España.

El acto se verificó en el pueblo de Arganda, que al tener conocimiento del mismo manifestó espontáneamente su entusiasmo lanzándose a las calles, para testimoniar al Caudillo su gratitud y adhesión inquebrantables.

Desde primeras horas de la mañana comenzaron a acudir a la emisora de Arganda del Rey las autoridades que iban a asistir al acto, entre ellas los Ministros de Asuntos Exteriores, Gobernación, Ejército, Marina, Aire, Industria y Comercio y Obras Públicas, el Capitán General de la I Región, Vicesecretario General del Movimiento, de Educación Popular de Servicios, etc.

El Caudillo llegó a las 12 en punto acompañado del Ministro Secretario General del Movimiento y fué recibido a la entrada de la emisora por las personalidades ya citadas y por el Director General de REDERA y de Radio Nacional.

Después de revistar a la compañía del Regimiento número 38 con Bandera, banda y música que le rindió honores, el Caudillo que era incesantemente aclamado por la muchedumbre congregada en torno a los edificios de la emisora,

visitó ésta con todo detenimiento, interesándose por el funcionamiento de la nueva estación de radio, que es una de las más perfectas que existen en Europa.

Seguidamente pasó a los estudios, donde el Jefe del Estado declaró inaugurada a emisora de Radio Nacional. A continuación se procedió a la bendición de los edificios e instalaciones de la estación, por el Sr. Cura Párroco de Arganda del Rey.

Durante su visita al grupo de edificaciones que integran la emisora de Radio Nacional, el Caudillo se detuvo especialmente en el grupo de viviendas para obreros, construido conforme a las máximas exigencias arquitectónicas, y tuvo frases de elogio por la magnífica labor desarrollada por la Vicesecretaría de Educación Popular a través de la Red Española de Radio Difusión y de Radio Nacional.

Cerca de la una y media de la tarde el Caudillo abandonó Arganda, siendo despedido por todas las jerarquías ya citadas y el vecindario que en masa le testimonió su gratitud por esta obra magnífica que avalora en todos los órdenes al pueblo de Arganda del Rey.

A continuación los miembros del Gobierno, autoridades y jerarquías emprendieron el viaje de regreso, siendo también despedidos calorosamente por el público estacionado en los alrededores de la emisora. — Cifra.

La ofensiva rusa prosigue por los cursos de los ríos Dni-na, Pripet, Niemen y Bug. En